

Fecha: 19-02-2026

Medio: El Insular

Supl.: El Insular

Tipo: Noticia general

Título: Caporales y música chilota dieron la bienvenida a una nueva versión de la Feria de la Biodiversidad

Pág. : 5  
Cm2: 689,0Tiraje: 2.500  
Lectoría: 7.500  
Favorabilidad:  No Definida

# Caporales y música chilota dieron la bienvenida a una nueva versión de la Feria de la Biodiversidad

*El evento, que corresponde a la antesala del Festival Costumbrista Chilote, cuenta con la participación de más de 160 expositores provenientes de distintas comunas y rincones de Chiloé.*



Este miércoles 18 de febrero se inauguró oficialmente la XXIII Feria de la Biodiversidad, iniciativa de la Ilustre Municipalidad de Castro que pone en valor el patrimonio, la comunidad, la gastronomía, las prácticas agrícolas ancestrales, los artílujos locales, así como la comercialización de productos del campo chilote y del bosque nativo. En su discurso, el alcalde Baltazar Elgueta Cheuquepil invitó a los presentes a seguir cuidando nuestra biodiversidad, porque en ella está nuestro pasado, nuestro presente y también nuestro futuro.

**"Esta feria nos recuerda que la biodiversidad es un verdadero tesoro, un tesoro que debemos cuidar con responsabilidad, con producción sustentable y por, sobre todo, con orgullo de ser parte de una comunidad que quiere seguir creciendo sin perder su esencia. Como alcalde de Castro, quiero agradecer sinceramente a todas las personas que hacen posible este encuentro, a los agricultores, artesanos, emprendedores, artistas, equipos municipales y servicios públicos que ponen su trabajo y su corazón para que esta feria sea una realidad"**, dijo.

Con un público vibrante, la jornada fue amenizada por la Agrupación Caporales Viento Sur de Chiloé, quienes con un pasacalle dieron inicio a estas tres jornadas de feria. Más adelante se presentó la agrupación **"Los Amigos"** del hogar protegido de salud mental del hospital Augusto Riffart, iniciativa artística que ofrece un espacio de cuidado y dignidad para personas adultas con patologías de

salud mental que carecen de red de apoyo y vivienda.

Durante el evento, que corresponde a la antesala del Festival Costumbrista Chilote, hubo tiempo para reconocer la herencia ancestral del pueblo Williche, a través de una declamación de la artista Nediel Muñoz Millalanco.

Entre las autoridades presentes en la ceremonia estuvo el diputado Fernando Bórquez, el Delegado Presidencial Provincial, Marcelo Malagueño, el Gobernador Marítimo, Ricardo Cárcamo, el comisario de Carabineros Francisco Torres y el prefecto de la PDI, Alvaro Jaramillo. También estuvieron presentes los concejales Pablo Barrientos, Jorge Luis Bórquez y Enrique Soto, además de representantes de servicios públicos, organizaciones, gremios locales y autoridades de comunidades indígenas.

Cabe señalar que, esta XXIII versión de la Feria de la Biodiversidad, cuenta con la participación de más de 160 expositores provenientes de distintas comunas y rincones de Chiloé, transformando esta instancia en un espacio único de encuentro y aprendizaje.

## SOBRE LA FERIA

Tuvo sus inicios en el año 2002, cuando un pequeño grupo de agricultores de Castro se reunió con el propósito de compartir y visibilizar su trabajo. Con el paso de los años, este encuentro fue creciendo y expandiéndose por todo el archipiélago, consolidándose como una iniciativa clave para fomentar el conocimiento, la valoración y la responsabilidad en la protección de la biodiversidad, una de las mayores riquezas de nuestra zona.

El evento ofrece una variada muestra de gastronomía típica

de la zona, junto con productos representativos de rubros como la artesanía en madera y fibra vegetal, productos silvoagropecuarios y mucho más.

En un mundo cada vez más homogéneo y ante los grandes desafíos que enfrenta la agricultura a nivel global, Chiloé ha sido

reconocido como un 'sitio ingenioso del patrimonio agrícola mundial'. Este reconocimiento y la realización de la Feria de la Biodiversidad destacan el compromiso del archipiélago con la conservación dinámica de sus sistemas agrícolas tradicionales, resguardando su riqueza cultural y productiva.

## 23º FERIA DE LA BIODIVERSIDAD 45º FESTIVAL COSTUMBRISTA CHILOTE "ALFREDO HERNÁNDEZ OJEDA"



PARQUE MUNICIPAL DE CASTRO MARIO URIBE VELÁSQUEZ

**18 AL 22 DE FEBRERO 2026**

